

RAPPORT D'IMPACT

DÉVELOPPEMENT ET RÉADAPTATION



Le service de développement et de réadaptation du CHEO vient en aide à plus de 5 000 enfants chaque année en offrant des services adaptés à ceux qui ont des problèmes physiques, de développement et de comportement. L'équipe d'experts du CHEO s'occupe d'une variété de problèmes liés à la mobilité, à la communication, à l'alimentation et aux soins autoadministrés. Les enfants et les adolescents peuvent avoir besoin d'aide au développement et à la réadaptation à la suite d'un accident, d'une blessure, d'une maladie ou d'une condition permanente. Grâce aux contributions des donateurs, ces enfants et adolescents peuvent continuer à améliorer leurs capacités, leur confiance et leur estime de soi.

Ce rapport met en lumière la manière dont vos contributions ont permis aux enfants et aux jeunes de vivre au mieux de leurs capacités. Veuillez poursuivre votre lecture pour découvrir plusieurs exemples de la façon dont votre soutien améliore de façon significative les services de développement et de réadaptation au CHEO.

Aider les familles à acheter des articles de qualité essentiels au développement de leur enfant

Le Fonds d'aide à la famille du CHEO aide les familles à assumer les coûts supplémentaires associés à la condition de leur enfant. Souvent, les sources de financement gouvernementales et les régimes d'assurance privés ne couvrent pas entièrement le coût de l'équipement nécessaire pour soutenir les enfants ayant des besoins spéciaux. L'année dernière, grâce au soutien des donateurs, le Fonds d'aide aux familles a aidé plus de 75 enfants et familles en leur offrant une grande variété d'équipements spécialisés et de cartes-cadeaux. Parmi les équipements et fournitures achetés figurent des balançoires sur mesure, des casques de protection, des sièges adaptés, des pièces de fauteuils roulants, des poussettes adaptées, du matériel de bain, des dépenses d'épicerie et des frais de déplacement pour se rendre à des rendez-vous médicaux.

Par exemple, vous avez aidé une famille à payer le coût supplémentaire d'une chaise « Roll'er Chill-Out » spécialisée pour leur fille de 15 ans. Ce fauteuil a contribué à améliorer sa vie quotidienne en réduisant le nombre de transferts à la maison, à l'école ou lors de séances de thérapie. Les accessoires intégrés au fauteuil, tels que le plateau d'alimentation et d'activités et le support ottoman, offrent confort et assise. Ce n'est qu'un exemple parmi tant d'autres qui démontre comment les familles bénéficient de réelles améliorations dans leur vie quotidienne grâce à vous.

Permettre aux parents de jouer un rôle clé dans la progression du langage de leur enfant

L'équipe d'orthophonie du CHEO offre une variété d'outils pour favoriser le langage chez l'enfant. Reconnaisant le pouvoir de l'intervention précoce dans l'environnement familial, les programmes « Hanen » sont conçus pour fournir aux parents les outils nécessaires pour promouvoir le développement du langage de leur enfant

au cours des activités quotidiennes. Sous la direction d'un orthophoniste certifié Hanen, les parents suivent des guides de ressources et des cahiers d'exercices et assistent à des cours en groupe et ainsi qu'à des séances individuelles avec leurs enfants. Ces programmes aident les familles à communiquer, qu'il s'agisse d'enfants qui parlent tardivement ou d'enfants autistes dont les capacités verbales sont très variées.

Permettre aux parents de jouer un rôle clé dans le développement du langage de leur enfant dans l'environnement familial s'est avéré incroyablement positif. Chaque programme Hanen nécessite un manuel de formation illustré qui peut s'avérer coûteux pour certaines familles. Il serait difficile de suivre le programme et de mettre en œuvre les stratégies enseignées sans ce livre. Grâce à votre soutien en 2023, environ 130 manuels de formation ont été fournis aux familles dans le besoin.

Les familles ont manifesté qu'elles appréciaient beaucoup cette générosité. Les orthophonistes ont également confirmé que les parents utilisaient leur manuel Hanen comme ressource au-delà de la formation Hanen proprement dite.

Offrir des possibilités de loisirs aux enfants et aux adolescents qui n'ont pas accès aux loisirs dans la communauté

L'équipe de récréothérapie du CHEO utilise des activités récréatives et de loisirs pour aider les enfants et les adolescents âgés de 6 à 18 ans qui ont des handicaps physiques, des troubles du développement et qui se trouvent sur le spectre de l'autisme. Cette équipe spécialisée se concentre sur les forces de l'enfant en améliorant les compétences qu'il possède déjà tout en l'aidant à développer de nouvelles compétences. En outre, elle offre un environnement sûr et favorable où les enfants et les jeunes peuvent développer leur confiance dans les sports et les activités physiques, l'intégration sociale, les aptitudes à la vie quotidienne et les arts.

La plupart des programmes se déroulent au sein de la communauté, ce qui permet aux enfants et aux jeunes d'acquérir une véritable expérience en matière de loisirs communautaires. Grâce au soutien de généreux donateurs, l'équipe de récréothérapie a organisé sept semaines de camps d'été en 2023. Environ 42 enfants et jeunes ont eu accès à une grande variété d'activités récréatives adaptées y compris les sciences, le rafting en eau vive, le théâtre musical, l'apprentissage et le soin des animaux, la cuisine, l'apprentissage de l'autobus urbain et plus encore.

Cette programmation spécialisée ne serait pas possible sans le soutien des donateurs qui apportent une aide financière aux postes du personnel et au soutien des programmes.

Faites la connaissance de Nadine

Nadine, cinq ans, a connu un parcours médical unique. Lorsque des tests prénataux ont révélé une malformation cardiaque congénitale rare, elle a subi une intervention chirurgicale alors qu'elle était encore dans le ventre de sa mère. L'opération a été un succès, et le cœur de Nadine a pu fonctionner à environ 80 %. Cependant, cela n'a pas été la fin des difficultés de Nadine, car elle a dû subir une opération à cœur ouvert à la naissance et on a diagnostiqué plus tard une craniosynostose, une condition qui fait que les os du crâne d'un bébé se fusionnent trop tôt. Fière élève de l'École du CHEO, confiante et amicale, Nadine est un brillant exemple de résilience.





Permettre aux enfants de relever des défis, d'acquérir de la confiance en soi et de saisir de nouvelles opportunités

Le programme estival du CHEO pour les enfants d'âge préscolaire a pour but d'aider les enfants et les adolescents à développer leur estime de soi, à favoriser leur développement physique et cognitif, à développer leurs aptitudes sociales et leurs amitiés, et à devenir des participants actifs au sein de la communauté.

Grâce à la générosité des donateurs, un total de cinq semaines de programmation a été offert, aidant six enfants chaque semaine. Aucun enfant n'a bénéficié de plus d'une semaine de service, car la demande était si forte qu'une liste d'attente a été mise sur pied. Au total, 30 enfants ont participé au programme tout au long de l'été.

Les éducateurs et le personnel du programme ont créé un environnement stimulant où les enfants et les jeunes ont pu participer à de nombreuses activités différentes. La plupart des sorties sociales comprenaient des visites de musées, de bibliothèques, de parcs communautaires, de pataugeoires et des promenades en plein air. Ces activités passionnantes ont aidé les enfants à surmonter les obstacles, à développer leur estime de soi et à participer à de nouvelles expériences.

« Nous adorons ce programme. Le personnel est tellement enthousiaste et impliqué avec notre enfant. Ils étaient tout aussi enthousiastes que nous à l'idée de partager les réalisations de notre enfant et les moments spéciaux de la journée. »

- Parent d'un enfant qui participe au programme estival d'éducation préscolaire du CHEO

Recherche en développement et en réadaptation

Les médecins spécialistes du développement et de la réadaptation qui participent à la recherche sont reconnaissants de l'appui d'un coordonnateur de la recherche dont le salaire est financé par les donateurs. Ces spécialistes ne pourraient pas poursuivre leurs importants travaux de recherche sans l'aide du coordonnateur de recherche.

En 2023, le coordonnateur de la recherche a facilité le démarrage d'un nouveau projet de recherche intitulé « Perspectives des parents sur un programme d'alimentation virtuel. » Ce dernier fournit des renseignements précieux sur l'utilité du programme d'alimentation du CHEO après la transition d'un format de groupe en personne à un format de groupe virtuel. Le coordonnateur de la recherche a travaillé en étroite collaboration avec le chercheur principal pour rédiger la proposition et les autres documents de l'étude, y compris les formulaires de consentement et le questionnaire de l'étude.

Le coordonnateur de la recherche continue également d'apporter son aide à d'autres projets de recherche nouveaux et en cours au sein des services de développement et de la réadaptation, y compris l'analyse des données, les présentations d'affiches, les publications et l'aide aux opportunités ainsi qu'aux demandes de financement.